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安 全 種 事 會 

第六百五十一次會議 

—九五三年年十二月二十一日星期一午後三時在紐約舉行 

主席：Mr. A K Y R O U (希臘） 

出席者：下列各國代表:智利、中阈、哥侖比亜、 

丹麥、法蘭西、希瞰、黎巴嫩、巴基斯坦、蘇維埃社會 

主義共和画聯盟、大不列顦及北愛爾蘭聯合王國、美 

利整合彔阖。 

臨 時 , 日 程 (S , "genda /651) 

― . 通 通 讒 事 曰 程 

二 . 巴 勒 斯 坦 問 題 

«fcMffi爲以色列在非武装地帶內約但 

河西岸建築工程,所提之控訴 

通 過 酵 日 程 

鄉 日 程 翻 . 

巴勒斯坦問題 

敍利亞爲以色列在非武装地帶內約伹河西岸 

建築工程事所駄控訴(S/3108/Rev.l , S/ 

3122,S/3151,S/3151/Rev.l,S/3152)(^gîi) 

綞 主 席 邀 請 ， 以 色 列 代 表 E b a n , 敍 利 亜 代 

表 M r . Zàneddine,聯合國休戦詧察圃#謀長Major 

General Benmke就理事會譏席。 

Mr. LODGE(美利堅合*圃）：安全理事會 

上次會讓時，中國代扭認爲——我想巴基斯坦代表 

也贊成他的意見一理拳會之前的決讒筝案〔S/ 

3151]中，圃於停戰â定之下各方的權利，•所用的 

文字有欠明確。 

二.鑭於這一點，我的意見和他們不同，並沒 

有甚鹰懐疑。我認爲：依照這楠決讖草集的規定， 

參謀長在其正常工作之中當然會説法調和雙方的利 

益，並與之锒商。但是，我睫時都頗意聽從各理事 

國的意見，設法將闻題解释明白。 

H.本於: I—種棟砷,決讖草粜提集人建讒新 

添案文一段*n下： 

"本決議尜任何條款不得視爲可以替代停戦 

協定，或改變該協定所規定非武装地帶之法律 

地 位 。 " 

四. 我們認爲這一個簡明的公式可以使大家對 

於參謀長應依照齄方之權利與利益之ta商一點，可 

以不再有疑惑了。我們並不認爲過去大家表示疑惑 

之處是有根據的，但是我們也樂於赛我們的力a* 

解除這種疑惑。我們本着這一種合作的精砷提出這 

—個修正案。 

五. Mr HOPPENOT(法蘭西）：法蘭西代表囿 

完 全 贊 同 M r Lodge剛才發表的簡短®明。法蘭西 

代表画赞成獒國代表的意見，認爲我們在幾天a前 

〔第六四八次會讖〕提出的決譏草案，案文〔S/31^〕 

Si經夠淸楚了。但是,我們並不認爲自己擬的束西 

就一定是完美的。爲了符合理事會若干代表的意見 

起見，我們如果雏夠把這個案文解释得清楚一點， 

我們也很頗意照辦一我想這樣解释的結果弒是 

使這個決讖草案的形式改變，不會改變其黉賓。 

Talleyrand說過:一件,如果不待明說，那麽明說了 

甚至還要好些u我想General Bennike和安全理事會 

都铯對沒有權來改變停戰络定的範圃，這一點是不 

待明說的。但是，如果有辦法锥使各方得到一種鎵 

解，將這一點在案文中說明，使決蒹草粜更容S通 

過，那麽本代表圃很顔意隨同美利堅合彔國及英聯 

王圃代表，提讓於原來案文之上添入Mr. IuDdge M 

才誦讀的一 段。 

六. Mr. CROSTHWAITE(英聯王國）：我顔對美 

國代表與法蘭西代表剛才的蘀明表示赞同。我希望 

我們所提的決議草案經通此種修正之後，凡對該决 

議草案用意有懐疑之處，卽可解涫。 

七. 主席：據我的了解，這個決議草案現在耍 

修改,法蘭西、英聯王國、美利堅合汆圃代表圑提出 

的决蕺草案之末耍新添案文一段。該決譏草集的提 

案人可否正式 提出此一修正集。 

八. Mr. LODGE(美利堅合衆國）：我接受大家 

對本人饰建議，提畿將這一段列爲新的一段粜文， 



作爲第十三段。我想這可使大家满意，羝爲a將這 

偭'决讖案解释明白。 

九 . M r . HOPPENOT(法蘭西）：據我的了解， 

這個修正案要作爲第十二段，而萑的第十二段則變 

成第十三段。 -

— 〇 . M r . Charles MALIK(黎已嫩）：我很想要 

確定知道這一段的隼確位瑟，到底是要成爲第十二 

段還是第十三段。現在法蘭西代表睐然巳經解释這 

—段新的案文要插在原來的第十一段與第十二段之 

間，我的問題也就解決了。 

• Mr. Lodge說話的時候，我#ffiî他提譏的 

粜文記下，但是我希望這個修正窠可以害面提出 

來o 

— 二 . Mr BORBERG(丹麥）：我要提請注意一 

個完全是宇句上的問題。這捆決議草集一直說:"安 

全理事會⋯-復按⋯⋯贊同⋯⋯案査⋯⋯"等等，不 

能有一段不用這種宇眼。因Jib*向提窠人建議在改 

定修正案時，於"安全理事會"之後加一個動詞，然 

後接着再說提集中的話。 

— H . Mr. Charles MALIK(黎巴嫩）：我現在並 

不是對這個案文的，有所判斷，不過我想不妨說： 

" 安 全 理 事 會 確 郾 ⋯ " 。 " 

一 四 . M r LODGE (美利堅合彔國）：這是非常 

好的修正。我願意接受這個更動。 

— 玉 ‧ Mr. VYSHINSKY ( 蘇 維 埃 & # 主 義 共 和 

國聯盟）：我想對這ffl決議草案的原來案文〔S/3151〕 

略加評論。 

一 六 . 我 現 在 並 不 想 論 新 案 文 或 舊 案 文 中 

每一段的字句加以tm。我弒想說明我們對於獱個 

決議草案的態度。 

關於所謂巴勒斯坦問題，安全理事傘之 

前 現 有 兩 個 决 議 草 案 。 但 是 ， 這 兩 捆 决 , 案 都 羝 

是紂論巴勒斯坦問題的一郎分，也就是閼於非武装 

地帶局勢的一部分，尤其是關於以色列在該展內建 

築運河一事。 

—八.閼於英聯王國、美利堅合*國及法蘭西 

提出的決議草案〔S/3151〕，我必須說明：我於對該 

案 集 文 詳 細 考 虜 之 後 ， 全 理 事 會 之 內 對 該 案 

文的批評，尤其是巴基斯坦代表提出的批評,不能 

不表示贊成。 

一九.這個決，集之內的確包舍有若干點我 

認爲是不可能贊成的。 

二 〇 . 這 個 決 讖 草 集 的 前 文 差 不 多 有 " ^ « 5 ^ 

過是镦引其他的材料，因此本身並無撖立價値。 

二一. 至於术文，其中含有若千不能令人满意 

的幾段案文，例如第九段，和自第九段產生之第十 

段。 

二二. 蘇聯認爲第九段目前的案文不能通過。 

我看不出這一段怎樣可以改善,因爲這一段的案文， 

從頭到尾都擬得不甚妥善。 

二三. 我們認爲荽解決任何有關非武装地瑭^ 

旨與目標的間題，都有一個非常重要的條件，而這 

個決議草案的第九段對這個條件完全荦之不顥 i這 

個條伴就是任何具體的步驟都須有兩+的同意飴可 

實施。但是，在這悃決籙草案中，一無論是在第九―段 

或在其他任何各段，都沒有提到雙方協籙的必è, 

就好像這一次爭端根本並沒有閼係方面似的。這個 

决議草棻中並沒有一個地方提到敍利IE或以色列， 

也沒有提到使這整個間題提到安全理事會褢來審議 

的爭端。决讖案中根本沒有提到有關方面。而事實 

上，這裏所牽涉的問題主要的也就是有閼方面的利 

益。因爲整個間題就是閼於非武装地镄的情勢問題 

和非武装地帶的意莪問題。 

二四. 第九段曾相當淸楚地提到有採取步驟之 

必要，以求調和"爭端)^涉之利益"。但是，這句話 

很舍糊，其意義很不淸楚。第九段中所提到的爭端， 

其中所涉的利益k竞是甚麼呢？這一段所想到的， 

究竟是爭姽中所牽涉到的那些利益呢？如果是以色 

m和敍利©的利益一安全理y會討論的問題也就 

是以色列和敍利 f f i之間的爭 i s~那麼爲甚麽不在 

第九段中明白地說我們是就非武装地帶內的形势問 

題和以色列開始工事建築運河的間題，討論如何調 

和敍利s和以色列的利益呢？如果這中間還牽涉， 

其 他 的 利 益 ， 那 麼 在 決 譏 案 中 也 應 該 確 定 地 , â 

的是那些利益。但是，顯然地，我們所閼心的並不 

祇是銥利恧和以色列這兩個鄰國的利益，甚至可以 

^ 們 所 主 要 閼 心 的 也 並 不 是 這 兩 個 國 家 的 利 益 。 

我們對於若干其他國家的利益也是同樣地關心。在 

這種情形之下，我們有正當的理由要問：這些其他 

國家到底是那些國家？竟使我們在草擬第九段時g 

採取這一種的方式？ 

二五. 第九段中而且還進一步說明這中間所si 

涉到的，並不祇皿色列和钹利亜的利益，而是^ 

干其他國家的利益；第九段中TO到"S̶«ftjffif 

起 見 開 發 天 然 資 源 。 " 赏 然 é 有 人 會 反 ^ s 了-

般繭利解决此項問題。但是,我們現在所閼心的 j 
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—個具體問題，就是巴勒斯坦問題。說得更準確一 

點，就是非武装地帶局勢的問題，也就是以色列與 

敍利ffi之間在這一方面的爭端。但是，我們並沒有 

提到這兩個吡鄰國荥的利益，卻在溝"一般龋利"。 

譲我再說一暹：我W並不是在討論敍利亞和以色列 

的繭利——在目前的情形下，似以討論敍利亞和以 

色列的齲利篱比较適當一這樣說來，那麼顯然第 

九s完全不^解決安全理事會目前的間題：就是要 

^法來解决以色列HMffi之間因爲在非武装地帶 

建築運河問題而引起的若干尙待解决的間題。 

二六. 我要強調地說：自我們看來，毗鄰國家 

之間的友睦闢屎對於所謂"一般龋利"顯然必定會有 

影響。但是，我們同時看得非常淸楚：一般觴利也 

—定會影靱到個別國家間的關屎。我們現在所討論 

的決議案如果是關於解決所有與維持和平與國際安 

全有閼事項的一般間題，如果是閼於鞏固國際合作 

的一般問題，那麼我們也許可以說第九段中所說的 

話 。 伹 我 們 旣 然 在 討 論 一 個 特 定 的 問 題 、 特 定 

的事實，和兩個國家之間關於運河問題的特定的關 

係，那麼Î艮模糊地提到"一般齲利"，提到闢於"一般 

顧利"的考葸，提到爭嫱所涉各種利益之調和，W且 

這或許是指鉅敍利ffi與以色列千萬里之遙的各國利 

益之調和，那麼我們當然不能以這一種規定代替解 

决目前這兩個國家間的閼係，涫除其誤m磨擦的 

辦法。我們必須坦白地說：這個决讖草案的第九段 

和我們目前所討論的間題是完全沒有關係的。 

二七. 我認爲：僅從這一點來看，巳經可以表 

示這個三國決讖草案整個是經不住批評的。第九段 

是整個案文中最中心的一段。這一段說的是甚麼 

呢？我w怎能希望以第九段爲基礎用以解決閼於非 

武装地帶的阀題以及敍利與以色列兩國一非武 

装地帶內各種事宜如何處s始鑼正當，是這兩個國 

家的事一一之間各種尙待解决的問題呢？我們不能 

期望第九段會有這一種效果。 

二八. , 認 爲 這 一 段 完 全 不 能 令 人 满 意 。 我 

同時還要摺出一點,就是第九段中提及所謂"一般顧 

利"，自我看來，實與整個三國決議草案一樣，目的在 

於遴避異正的靈要問題，就是必須由有關方面敍利 

亞與以色列之閱成立協譲而不能以其他辦法，來解 

决非武装地镄中產生的局勢。 

=九，蘇聯認爲因爲三國決讖草案有這些厳重 

的块點,並未規定由雙方對爭端各點成立協議，所以 

通過這偭决讖案的結果就會使這些國家的關係更加 

惡化《暹麵該區域和平之維持當然是不利的。 

三 o . 瘻 於 上 述 各 點 ， 我 代 表 本 國 政 府 , . 主 張 

美利堅合衆國、英聯王國與法蘭西所提的決議草案 

應該暫時不作决定，因爲這個决議草案對於敍利亚 

的控訴並無Ê接閼係，其中所涉的事都與控訴無關。 

這樣，與此,具正有閼係的各方面和各國便可以有 

機會對這個決讖草案中所提的事項多多研究，而以 

色列與敍利亜也可以有機會對目前這個問題求得掊 

議。因爲我們認爲：如果沒有以色列與敍利亜之間 

的協譏。這偭引起兩國爭端的間題是無從解决的。 

三一. Mr. Charles MALIK(黎巴嫩〉：我想對安 

全理事會之前的三圃決議草案〔S/ 3151〕，說幾句 

話。我想把這個決議草粜分段討論，指出其中那幾 

部分我認爲不誨满意，以及最後恐不得不對該決議 

案投反對裒的原因。 

三二. 前文第—段砥提及關於巴勒斯坦間'題過 

去的决議案，因此並無可反對的地方。以色列代表 

前幾天曾特別提及他所歡喜的幾件決議案，而且祇 

挑選表面上看起來似乎可強調其觀點的幾段。因此， 

本決議草集中的第一段先追述關於巴勒斯坦問題過 

去所有的決議案，其中包括安全理事會要求以色列 

採取若干行勐的决讖案，並不限於以色列代表發言 

時想要引述的部分而巳，這営然是很對的。 

三三. 道個決瀵草案前文第二段也铯對沒有可 

反 對 的 地 方 。 决 讖 草 案 的 提 案 人 « 到 休 戰 督 瘵 圃 

參謀長的報吿〔S/3122〕，殊爲可慰。這個報吿害我 

們大家都巳詳細讚過，其中對這整個間題的情報非 

常豊富。我們現在採取各種行動也就是以這個報吿 

睿爲根據。關於這一點，我弒想提請理事會注意這 

個報吿書所載的許多重要文件中的一件一就是參 

謀長的第二次來件〔S/3122，附件叁〕。這個文件更 

正以色列外交部長的奨明之處，差不多有十餘處之 

多。這個文件是極値得注意的General Bennike在這 

個文件中很坦白地捃出以色列外交部部長的^明中 

有許多錯鹩的地方。General Bennike說話自然很有 

醴貌，很婉轉，但仍不失爲坦白。從這個觀點看來， 

這個文件是非常有惯値的，因爲這侗文件可以使安 

全 理 事 會 旨 如目前的情形一對於以色列 

代 表 說 話 可 信 , 度 ， 可 以 有 一 個 摞 隼 。 

三 四 . 因此，一般酞來，我對於這個决議草案 

的第一段和第二段並無反對; 

我 現 对 論 正 文 第 一 段 。 正 文 第 一 段 

說:"察悉參謀長於一九五三年九月二十三日諝以色 

列政庇,"並引述瑭求的内容。我們露爲三國或安全 

理 事 會 並 無 任 坷 理 由g弒 自General Bennite決定 
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CS/3122,附件壹〕的第九^中引述一句，而同時並 

不指出這摑請求所根據的基礎。因此，這三國如果 

肯接受我們的建譏一三國不肯接受我們的建議， 

現在還^有辦到這一點——那麼我捫希望提案人會 

說明這摑請求是根據參謀長決定的第八段中所載的 

若干結論的。這一段似可添上如下的文句： 

"同诗，參諜長之請求乃根據非武装地帶中 

正常卒民生活^:保^，以及該地帶將達方軍隊 

隔难，對於逡方之憒値。" 

這一設字句乃逐字錄自參謀長的報吿書。大家可以 

注意到，我們鉗幾天〔第六五〇次會議〕向安全理—, 

會提交的决議草案〔S/3152〕中，曾在前文第三段中 

提到這個,實，我捫不但曾引述General B e n n i k e 所 

作决定的第九S,而且也引述其第八段。自我們看 

來，第八段是極其萆耍的。 

三六. 我現在來討論三國决議草案〔S/3151〕第 

二段。這一没說："贊同參課長此項行動"。這當然是 

沒有可批評之菡。但是，我認爲三國決讒案如果能 

夠再加一句："促請有關方面——或有闢各方面—— 

遵守此項請求"或-此項決定"，也並沒有甚»可反對 

之處。我未見有甚糜理由不能加上這一句。 

三七. 我現在來討論第三段。第三段說:"覆按 

理事會一九五三年十月二十七日決議案……"等等、。 

我們看不出這摑地方筠甚麼有必耍單單追述這一個 

決璣案。我完全贊成巴基斯坦代表前幾天〔第六玉 

o次會遴〕所說對這一没的反對理由。凡是注意我 

們這一次辯的人，一定都認爲這一段很不幸會有 

像 巴 基 斯 坦 代 表 所 說 的 那 釋 。 因 此 ， 我 們 希 望 

把這一段自決譏草案褢删淖。我們看不出爲甚麼要 

有這一滢，其唯一的作用就是便人產生像巴基斯坦 

代表前幾天所說的那種疑懼。 

三八. 我現在來討論第四段。第四段說： 

"粱明：爲促使巴勒斯坦恢復永久和平起 

見，一九四九年七月二十日敍利亞與以色列間 

之全面淳戰^定必須由雙方嚴格信守。" 

這一種話我們也S有要反對的地方。但是，發表聲 

明是一件事一凡是所有的桀明，尤有是安全理事 

會所^的整明，當然是非常重要的——而請各方來 

遵守蘀明的目擦，又是一件事。因此，我們核希望 

三 圃 齦 S 在 這 一 段之後再加上下列這一種龛全&有 

害虡但是很重要的文句:"並諳虜方勿採取逮背停戰 

a定之片面行動"。這一句話我們認爲是完全可以接 

受的。事實上，三個提案國家代表所作的解释聲明 

中 , 都 表 示 铯 對 不 應 容 許 以 & 列 或 自 f f i 採 取 片 面 

的行勤。因此，我們看不出有甚!è理由木能加上這-

—段。 

三九.我現在來討論第五段。第五段的目前集 

文是： 

"提醒墜方，依據停戰锒定第七條第八項， 

除前文及第一條及第二條外，閼於停戰協定某 

一條款之解择如赘生爭執，應以停戰事宜《合 

委員會之解稃爲準。" 

這我們並不反對。伹是我們希望能夠加上下列文 

句："並提醒逮方有在停戰事宜泯合委員É"之內彼此 

合作，及筠該—委員會合作之義務乙從理事會閼於這 

個問題及其:也有關巴勒斯坦問題的紀錄看來，閼於 

與 淳 戟 , 宜 混 合 委 員 會 合 作 一 事 ， 有 人 並 沒 有 到 

责任，這是拫頭明的。我IPJ敢肯定地說，除非有關 

方 面 ^ II停戰*宜泯合委員食充分合作，近束絕不 

會有異正的和平。我捫殊未見理事會現在爲甚麽不 

能提醒«•方有在停戰事宜混合委員會褢彼此合作之 

褰铬，而等到停戰事宜泯合委員會得到一個決定之 

後，又有與該委員會合作之褰務。 

四o .我現在來封論第六段。就這一段本身而 

言，我們對第六3並無表示反對之處。第六段粜文 

如下： 

"瘵悉依據敍利亜與以色列全面停戦锒定 

第五條之規定，叁謀長以以色列敍利亜停戦事 

宜泯合委員會主席之資格，負有非武装地帶之、 

— 般 監 督 資 任 。 " -

我in fir望這一沒铯提到參諜長的全權。^謀長不但 

負存這裏？？^妁"非武装地帶之一般監督食任，"而 

且還負有â庄湞監肾全面停戰協定第五條之充分實 

施。'因此,我―們希望在這一段之末能加上下列文句： 

" 及 S 瘅 睁 戰 ^ 定 第 五 條 充 分 實 施 之 資 任 " 3 我 認 爲 

這毫衹可反對之慮，因爲我IR藤非是抄錄停戦協定 

的規定而巳。 

四一. 我可以請理箏會相信：我在這上面所說 

的许多笫，和我預腌對這個决識案至第八段lh (連 

第八没在內）的案文預It說的話，似乎寧是可以完 

全接受的，如果大家自飴卽有意接受，不擬反悔。 

四二. 我 現 在 來 衬 譫 第 七 段 。 第 七 段 案 文 如 

下： 

"赍成袅謀長維持停戰協定第五條第五項 

所規定之該豚非武装性質 a " 

這一段全然不接受。我們認爲從，方面來銳，這 

—段的危險速通於我們所強烈反對的第九段'以色 



^代表在通去一個s內曾就非武装地帶的性質對我 

們說遇許多話，途調非武装地帶的唯一性晳就是非 

武装，並且說以色列接受非武装巳經是對全世界與 

敍利亜的極大譲步。鑒於以色列代表此棰論調，並 

鑒於這個問題的瞜史演變，我們認爲這一段內祇講 

到該地帶的非武装性筲，是極其不幸的。因此，提 

出該決讒案的三個國家如果可以接受我們的意見 

—可惜我們似乎不可能勸服這三個國家接受我們 

的意見̃̃«5麽我們'希望第七段能夠用下列案文： 

"賁成參謀長維持停戰協定尤其該協定第 

五條所規定之非武装地帯之地位，並爲此目的 

採取其認爲必要之步驟。" 

我們說"尤其該協定第五條"，因爲事實上關於非武 

装地帯的規定並不限於第五條而巳。第二條中曾間 

接提及非武装地帶。第二條的條文如下'、 

"承認本協定內各條款铯不影緞在協定雙 

&巴勒®坦問題最後解決時之權利、要求靱地 

位 … … 。 " 

四三. 敍利亞對於非武装地帶具有若干權利、 

義務與耍求。因此，决譏案中如果fi提及該地帶的 

非武装性皙，那就等於忘掉了所有這些暫時不予决 

定，要等到最後和平解決時由有闢方面苒來It法解 

決的其他事項。整捆停戦協定內還有其他地方也涉 

及非武装地帶。這個非常重要的决讖案中提及該地 

帯的性裒時如果祇說到其非武装的性質，那麼尤其 

從以色列代表的言論來看，確是非常不幸，易滋狭 

解，iM且全然不能接受的。我建譏採用我剛饞向理 

事會誦讀的一段案文。 

四四. 第八段當然很好;其中垒無可反對之處。 

閼於這一點，我祇想對以色列外交部部長和以色列 

代表在安全理事會中關於參謀長權力一事所說的 

話，略加批評。大家總還記得Mr. Sharet t在致參 

謀長函〔S/312 2，附件武〕中；贫引述Mr E b a n 在 兩 

年以鉗闢於參IK長的權力所說的話。大家也一定記 

得 袅 謀 長 對 於 M r E b a n 及 M r S h a r e t t 對 其 權 力 

所作之片fi解释贫以很婉搏很有藏貌的口吻加以批 

評。凡此皆載於我們新近閲躕的報吿寄中。提出决 

議窠的三個國家，現在非常堅決地而且非常明白地 

駁 斥 M r . S h a r e t t 和 M r . Eban的4張，匦爲袅搽苌 

完全有權向有鬮方面提出要求，袅搽長確有此種權 

力，而且有閼各方理應尊重其權力，â當然昼一件 

非常可喜的、非常好的、而且有â於近束和平«展 

的舉。我$爲遼不但穽常好、非常可喜、而且&«正 

朝正確方向^的一個步驟。這一種看法完全駁斥:^ 

M r E b d i i 和 M r Sharett所採取的立場。 

四五. 我現在來討論第九段。因爲許多理由，我 

們不能接受這一段，希望能夠把這一段一連同第 

十段和第十一段一完全删掉。我們看不出有甚麽 

理由，須在目前這一階段中——讁我再說一遍：在 

目前暹一腌段中——在決議案內列入第九段、第十 

段和第十一段。事資上，就好僳B墓斯坦代表前幾 

天所說〔第六五〇次會讖〕，在目前這侗階段中我認 

唯一需耍的事不外像提出決譏案的三個國家所說， 

加珐^謀長的權力，請以色列遒行參謀長的請求， 

同時講袅謀長歸返當地，儘可能懿法調和本問題中 

所輋涉的各方面的利益，其中赏然包括敍利ffi與以 

色列獎方的利益。道都是非常顯然的. 

四六. 進一»說明我們的意思向參課長暗示並 

建讓辦法提供稹極的協助̶̶道̃©都可^等以後 

再辦。但是在目前這個階段中，'我們應該容許參謀 

長再有一個機&，在停戰铋定之下及停戰事宜混合 

委員會之内，說法對這個極其複雜而且方面衆多的 

問題，求得雙方俱能接受的解決方案。 

四七. 因此，我剛綞巳經講通，這一段應該完 

全刪淖。但是如果一定耍保萤這一段，或是要保留 

類似的一段案文，那麽顯然正如蘇聯代表剛饞所 

說，"利益"這悃宇眼决不能瓖它懸在半g中就算了 

事。你們一定要說明你們所說的利益到底是誰的利 

益。當然你們會回答：你們所捎的是所有"所涉之 

利益"c但是，讓我再用法蘭西代表在幾分鐘之前所 

用的格言：—伴事如果不待明說，那麽明說了砥會 

更好。你們心目中所撐的如果是甲、乙、丙、丁及戊 

的利益,那麽你們爲甚麽不明說呢？ 

四八. 因此，我認爲你們——我說"你們"：&指 

提出決讖草案的三個圃家一至少應該說，"調和此 

次爭锥中所牵涉之利益，包括爭锥雙方之利益",或 

用其他類似的文句。或者你們也可以說:"在充分顥 

及爭锥各方利益之原則下，探对⋯⋯可能性"等等。 

這 $ t x 句 黉 然 , 現 有 的 文 句 可 取 。 

四九. 但 & , 我 巳 經 t f t 過 ， 我 們 * 望 把 道 一 段 

整段從凼到尾全都删除，因爲我們羝爲現在並不是 

討繪道些細茚的時候。事實上，我們在會娥中巳綞 

對道個M題鲜細衬渝；General Bennike自然可以自 

我們通去栩捆月的辯»中得SI指示。General Bennike 

瞜 # % 鹰 是 他 鹰 該 做 的 事 ， 甚 麽 是 他 不 應 該 做 的 

事。在目前這偭»段，我們又何必向他提出所有道 
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^mwm?我們可以等到有進一歩的演,時再!io他 

提 出 建 瀵 。 決 議 草 窠 褢 如 果 要 保 留 這 一 種 文 

句的話，那麽我捫一定要說明這裹所指的是此一爭 

孀雙方的利益。 

五〇•我也可以附加一3»。我們說到"有閼之 

天然資源"時，便驿生一捆問題，就是和甚麽地方 

有豳呢？據我看來，這可％推廣到敏國黎巴嫩。並 

沒有誰鼸過這不宽推廣到黎巴嫩。但是，我們铯對 

反對參諜長依據道—個決讖案，或任坷有關敍利亜 

以色列停戰協定的決譏案，可以推廣其調査與探討 

之範圜，使之包括任何與敝國有鬮的事項。因此， 

"有關之天然資源"這一句話過於锒铳，依目前之字 

句，是完全不能搽受的。 

五 — . 我 們 對 " ^ 般 繭 利 起 見 ⋯ ⋯ 以 公 平 有 

秩序之方法"等宇並不反對,除了躉得"一般繭利"一 

詞 未 免 通 於 籠 疣 。 我 豳 纖 應 該 說 皿 " 公 平 有 秩 序 

之發展"等字並不反對。任何资展如果是公平的， 

而 且 夠 有 秩 序 地 進 @ , 那 黉 然 要 好 得 多 。 但 是 ， 

専就"一般覦利"這一詞*講，如果是用"爲爭端雙 

方之一般繭利",或用"爲以色列人與亜拉伯人之一 

般《a利",或類以的文句，就一定會比目前用的字眼 

更有力&。目前的字眼過於餽统，使我們不接？， 

而 且 其 中 * 有 上 述 的 危 險 铺 ， 使 我 們 的 確 « 得 憂 

五 二 . 至於第十没，我a過我*望难把這一段 

全郎删淖。但是，提案國如果可以接受類似我們所 

建遴的文句，那鹰第十段営然也沒有甚»可反對的 

地方。伹是，像目前這锺it形，第十段眛附璩於第 

九 段 ， 而 且 其 中 還 有 " 此 等 目 的 " 及 " 任 坷 足 以 妨 

礙此等目的之片面行勖"等浯，這是我們所不能接 

受的。 

五三. 在這摑决讒案之下有一種危險，就是參 

謀長可鬼提出一種訐割草案，其中牽涉到"有鬮之 

天然資搌",此種方案之範園可16是沒有底的，而同 

時任坷入眘不許採肽逮背此瘇方案的行動。我們並 

不認爲"片面行敷"應解释爲違背未經我們而制定 

之針剷的片面行動。一種計割如果未得到我們的同 

意，那麽我們完全有自由採取片面行勖加以反對。 

所 謂 " 片 面 行 動 " 是 攆 ， 們 已 經 同 意 的 辦 法 一 

例如停載tft定一加以破壞的行勤。但是，凡是足 

以妨88第九段中泛論的目的之—般片面行勐，則不 

鹰包括在內》 

五四，我現鄉对論第十—段。自我們看來,â 

— 段 有 甬 點 可 反 對 ; ~ 我 刚 攙 也 巳 經 我 

們希望16夠把這一設完垂删掉，我們對這一段第一 

點 反 對 之 Ô 就 是 其 中 所 詆 的 " 旨 此 一 計 割 之 完 全 

了解",這好像是對袅謀長說:"我們巳讀悉你的報吿 

寄，其中內容甚不完備。可否請你再作進一歩的調 

査，使它可以完備?"我們認爲這句話是不太《奮 

的。我mu爲應該譏參謀長自已來決定如何使其報 

吿 書 內 容 更 完 備 ， 如 果 自 行 求 得 ， 此 題 之 了 

解。這是我們所反對的第一點。我們反對的第二點 

就是道一汊中並变有說明指娘専家在技術方面向袠 

謀長提供％詢意見——這些専家的地位極其重要 

——究鼋是否須得到爭端墜方的同意。 

五五.法蘭西代表前幾天發言時〔第六四八次 

會 讒 〕 酋 提 到 這 一 我 非 常 高 典 。 法 蘭 西 代 表 

秘書長一定會考jta這一點，一定會指娘爭通雙方 

都％夠完全接$的專家。M是，»明這一點是一回 

事,-而在决讒案紫文中加以规定X是一回事。集文 

中如果能有下列的文句更好： 

-⋯⋯充分數目之専家,尤其水利專家⋯⋯ 

但以爭媚雙方同意指派者爲限。" 

這 樣 ^ 文 坷 比 铰 好 得 多 。 指 派 此 s 重 荽 專 家 ， 俾 ^ 

謀長於進一步求對於此項閬題之了解時有所ÎS循， 

而在指娘時須微得爭通艷方的同意，在我們看來是 

極 其 重 夷 綈 。 我 讒 道 一 讨 翻 時 候 ， f m l » 書 長 

完全表示尊重，對於ie書長依據：s聿應負的责任及 

秘s長對我m的黄任知道得很淸楚，對於i»害長捎 

派工作的公正亦表示完全©任。但是,我常常說:a 

勒斯坦闳題是一個拫特別的問題，所遒循的也是很 

獮待的法朋,因此,大家不笫對巴勒斯坦闳題和任何 

其:也聯合圃閬題同樣看待，闞於&勒斯坦阖題，大 

家 應 該 特 剁 地 難 。 

五六，這個決讖草粜的最後一段說：^謀長應 

於九十曰之內向安全理事會提出報吿。這一段並無 

可 反 對 之 處 ， 但 是 我 爲 這 一 段 並 沒 有 必 要 ， 因 

爲袅諜長逋時都可以提出银吿。參謀長通去也都是 

在也認爲親當時情形有必要時卽提出報吿.但是， 

我 們 第 十 : ^ i f e a 有 鈸 的 反 對 之 a ~ ~ m t 
珑 的 笫 十 二 段 ， 依 照 現 在 已 綞 發 的 決 簾 草 案 

修II案文〔S/31S麵.1〕就是第十三段。 

五 七 . 我 現 在 総 H T 美 園 代 * 今 天 捶 f f i 的 一 段 

新 粜 文 ， 雌 & 決 , 案 修 耵 案 文 的 第 十 : = 3 : 

代 停 戦 定 或 改 § 1 該 定 所 規 定 非 武 裝 地 《 之 

法律地位。" 
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道 — 段 中 摟 到 非 武 装 地 並 棰 到 " 非 武 装 地 镌 之 

法 律 地 位 " ， 這 是 很 可 慰 的 ， 因 爲 我 已 鋰 , ， 從 一 

方面看來，我們目前這個整摑問題的意義，其本 

身 ~ 我 在 討 論 Q i b y a 两 題 時 Q i b y a 問 

題的意義铰該問題本身尤深一暦，因爲這個問題代 

我們目前這一 

我們現在正 

就好倮在Qibya我們 

是開始保衞約《的戦豳。這一點在三闉今天下午向 

我m提出的一段新案文中巳予承認。但是，自我看 

來，還彖露得不夠遂瀲。我通良心無法完全爲了這 

—種宇句上的原因躭對這一s決讖《集投贊成累。 

提出'决議窠的三偭19家如果夠對這個阀題說得更 

確定而且更有力量，那就好得多了o我想可以用類 

似下判的字句來讒明上述這一點： 

"本决譏粜任何條款不得認爲或解释爲准 

許採取任何逮犯敍利ffi、以色列停戰協定之片 

面行動，或逮犯或片面改動該定所規定非武 

装地帶之法律地位 3 " 

這 種 文 句 我 愨 爲 比 较 好 ， 其 意 義 也 , 決 譏 草 案 提 

案人建讖的文句爲重大。我並不是主锒以這一段 

爲修正案。我祇是表明闢於道個問題我是採奴那一 

種想法，道種想法使我偏向那一種結論。我m織 

提锥的文句逮较今天下午向我們提出的案文 ! &於 

接 受 e 

五八. 這以上都是我對赏前這一摑赚案集文 

想要讒沩#'我還是要餹理事會考處並通通我自己 

提 出 的 決 讖 集 案 文 。 蓥 皿 m » 向 安 全 理 事 會 所 述 

的理由，s怕我不得不投票反對三H所提的訂正決 

讒草案〔S/3151/Rev.l〕。 

五九. 提出這捆決讖草粜的三國代表所凝表的 

言論，我現在還不想加以討論》我弒想指出一點， 

就是這三位代表的言翁中，我最歉喜的是美利堅合 

汆翊代表的言逾，我認爲美闉代表的話比較英聯王 

國和法蘭西代表的話可反對之£要少得多。但是,其 

他《篇演辭中也含有許多很要的話。我希望能有 

—捆機會撺出所有三篇演篛中被前此發言的幾位代 

表所忽赂的重要因索* 

六 O . M r . E b a n 對 這 三 « 演 詞 所 S 的 話 « 對 

面 的 ̃ 的 敬 意 講 道 一 句 話 。 

M r . Ebaa想要3調兩點：第一,銥利 f f i的"否決權" 

個 ％ » 的 名 餺 ， 點 根 本 就 不 適 用 。 第 二 ， 

所有人都將tft助以色列邋行其和平進歩之積極發 

& . 豳 於 第 一 點 ， 卽 所 摒 ^ i £ 的 否 决 權 ， 大 家 如 

那麼 

甚 任 動 皆 須 由 雙 * 同 念 這 一 句 話 的 食 酸 。 S 

此，雖然以色列代表對於有幾篇《明中沒有提到被 

利S同意或在某些場合沒有使用"否決權"一調，表 

示非常髙典，ftl是我們必須請以色«代表注意一 

這一點理事&也一定完全明白一一提出這捆决瀵案 

的三偭國家都曾強調停戰協定之絕對完整與不可侵 

犯：任何濯力，包括安全理,會在內，«不能在未 

锇得有豳墜方的同意之前便茧改停敏協定的規定， 

這 當 ‧ 就 是 I K 有 閼 聾 方 ， 包 括 鈸 利 £ 在 內 ， 須 先 

表示同意。 

六一.我剛饞說過：我們可以指出這個决港草 

窠提窠國家所發表的«明中含有許多精槿的因素， 

而且可以自這些整明中挑出來許多積€5的內容；而 

美利堅合汆圃代表所作的S明尤其如此。我要箫理 

事會注意美利堅合*國代表所用的若千意珐 深長的 

字句。例如，關於調査之初步結果，他詆〔第六四 

八次會讖，第Hg〕： 

"結果獲得jfêlSï如下：第一，廉守以色刿和 

敍 利 £ 彼 旨 訂 之 停 戦 定 實 與 該 展 安 全 t t l f f l 

六 二 . 以 色 列 所 持 的 整 

他們目前所採耽的行勤， 

表說： 

表又說 

。但是，美H代 

美19代 

" 凡 ^ ^ 雙 方 在 铮 戰 & 定 下 所 承 « 的 S I 務 ， 

促進一般利益而不侵害眛得之權利或逮反巳有 

之義谤的建懿工作"一他判舉這三點必缀具 

備 的 條 件 , 祇 有 於 具 有 這 三 點 條 件 時 « ̶ 

我認爲這是非常重要的話，因爲美圃代表詆這句話 

的時候，筝於承認以色列針剷在非武装地蒂中擊辦 

的任坷建鎏計割，耆須應用上述的三锢摞隼。 

六 三 . M r L o d g e 並 ^ 說 下 面 道 一 句 话 〔 第 

六四八次會讖，第四段〕："任何片面行勁，勿論是 

由坷方採肽的，倘與參謀長權限發生街突，势必威 

脅 停 戰 铬 定 的 有 效 運 用 與 執 行 " 。 我 們 知 道 ： 長 

的權限在於監骨"停戰協定的嚴格遒行"，因此，遇 

停戦定未嚴格遒行時，垒課長便可使用權力《因 

此，美國代表認爲任何與參搽長監餐施行停戰tft定 

的權限發生銜突的任何片面行動都& "⋯"，威贵停 

六 四 ‧ 最 後 , 

在 賴 三 國 絲 糞 



圃代表在+二月十六日的聲明〔第六四八次會讖，第 

五段〕中稱："就與非武装地帯地位有閼"——他用 

"非武装地帶地位"一詞，並非用"該區之非武装性 

質"一詞一之此項問題及其他間題而言，應該以天 

然資源之正當及有秩序之開發能夠充分顕及有闕方 

面與個入之一般利益爲一項重耍的考慮。顯然，美 

國代表承認這個間、題確有其有關方面，並不祇是任 

何形式的零星個人利益而巳。 

六五. 我祇想再說一句話。我們如果對锴出决 

讖隼案的三國代表的聲明中，積極的、富有建讒性 

和公平的因素加以注意，那麽我想我們便可以得到 

—悃理,會可以予以通過，至少我們中間有一些人 

可以投粟赞成的满意案文。 

六六. 主 席 ： 名 軍 上 的 各 位 代 表 a 經 發 言 完 

畢。還有沒有其他代表想耍發言？如果沒有的話， 

我可否is定理事會現在a經隼備進行表決？赏然， 

Mr. Vyshinsky發言時曾建議我JR對三國决議草案延 

緩表决。伹是，這砥是一個建譏。我自理事會的讓 

事规則中找不到有關於延锾表決的規定。 

六 七 . Mr. VYSHINSKY ( 蘇 維 埃 瓧 會 主 義 共 

和國聯盟）：我在第一次發言時提請注意安全理 

*會的任铬是就爭锥之間題或爭點，求冉有豳方面 

之锒讒。閼於這一點，我提到三個西方圃家提出的 

決議草案宜暫锾作一决定，俾可有進一步研究該草 

^ 述 間 題 的 機 歙 ， 同 時 可 以 使 有 關 方 面 有 一 個 機 

會寧#磕崗題的實體，達成&讖。 

六八. 我必須再提請注意一個事實，就是這個 

决讖草案正文第九設和安全瑾事會當前的間題原來 

提出時之內容，完全沒有閼係。顯然，以色列計劃 

在非武装地帶中建築的運河，和若干方面的利益、 

—般癱利，以及在若干條件之下有秩序地發展該區 

資源等筝一般間題，是絕對沒有關係的，這些一般 

間題都是另外的問題。這些問題當然都很重要，但 

同時也很褀雜。 

六九. 我們對於第九段，尤其是對於其中提及 

般賴利起見，以公平有秩序之方法發展有關 

之天然S源"的部分，如果Î&具加以思考，我們便 

會發現事實上這顯然是指許多重要的經濟E施。道 

個決鑌案褢旣然曳有討翁道些繁施到底是甚麼，也 

沒有衬論道些逑施的重耍性何在，砥提鎩耍求並授 

權袅3Kfi " 探 衬 撋 和 此 項 爭 通 所 涉 利 益 之 可 能 性 

⋯一 , "其中尤其提及r尤其"二字非常重耍)在該地 

» 全 « " 發 展 有 圃 之 天 然 s 源 " 之 必 耍 。 這 和 我 們 目 

前所衬鎗的特定爭地到底有甚麼閟係呢？ 

七 o . 因 此 我 提 鶄 我 們 木 應 對 這 個 決 讅 草 案 

——就是剛剛分發的修訂案文CS/3151/Rev.l).—— 

加以表决，因爲這偭决讖草案中曾提到許多需要厳 

重考盧的問題，和目前闢於開掘運河與建築發電站 

的爭媸，毫無闕係《 

七一. 至就讖事規刖而言，主席說m*規則中 

並变有這麼一皿則，赏然变有錯。但县，大家都 

知道入是規則的主宰，规則並不是人的主宰。不能 

說因爲譏事规則中並沒有可以適用的一條，在一種 

倩形之下庳無從求得解决艚法。有一個類似的佾形 

可資借親。讒事規則第三十三條使我們可以比照援 

用。議事規則第三十三條規定可以將一個問題延期 

到若干日之後來討谕，或無定期延钹討論如果可 

以將一個两題延期討論，爲甚麽不可以將一個問題 

延期表决呢？有甚麽正赏的理由可以％不能這樣比 

照辦理呢？ 

七 二 . 所以如果我w閼心這個問題，如果我們 

在^法求得某種積極的結果一我枏信我們確在說 

法一那麽我們有甚麼理由一定要於此刻對三國决 

譏挲案加以表决呢？《且這個決議草案第一，與我 

們現在所討論的撖題毫無閼係，窠-,其本身佾有 

許多块點。我本人曾坩出這個决縧草案的若千缺點， 

巴基斯坦代表曾摺出è干其他觖點。黎巴嫩代表今 

天也諭述這悃決讖草案的缺點，而JL曾將這個决讖 

草案毎一段的缺點舉出,並加以詳盡的解稃。^這 

種 情 形 下 ， 這 個 決 譏 草 案 顯 然 很 m 到 多 數 的 贊 成 

蔡。 

七 三 . 如果我必須正式表明希望這個决讖草案 

不要提出來表决的話，那18我可以提出一捆建讖， 

就是目前這個决議案應該無定^延緩表決，作有闕 

各方在這一設時間中有達成&議的機會，除非我們 

另行通過決譏照此辦理，黉然又赏剁論。 

t四.我現在所要說的就是上述這幾點。 

七 ï . Mr. HOPPENOT (法蘭西）：我祇想向 

Mr. Vyshinsky提出一個阀題。依照傅譯Mr. Vyshin-

sky KfÈ提譏停It辯論及表決，使爭媚雙方可以自 

行 求 得 譏 。 我 想 耍 K M r . V y s h j n s k y 他 爭 嫱 雙 

方怎樣攙雏珑判求得&識，用甚麽方法，棰過甚麽 

途徑。 ― 

七 六 . M r . VYSHINSKY (蘇維埃]&#主«¦共和 

國 聯 H ) : 我 可 以 很 钿 軍 回 答 M r . Hoppenot的問題。 

赏然，道宪全耍由爭孀雙方自己决定。我們不能向 

爭端雙方》:"採取道種行動"或县"採取郑袢行励:。. 

我想我們可以ft法採]像我剛«I所1&的》̶種行 
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— 今 天 不 耍 將 這 個 决 讖 草 粜 # 表 決 。 這 尤 其 是 因 

爲這個決讒草窠EJ5引起若干位代表許多的批評。 

我 們 應 該 表 示 我 望 爭 媸 變 方 可 以 自 行 對 所 有 可 

以接S之决定成立&讓，然後可以於必要時提交安 

全理事會審寧。 

七 七 . â 然 , 爭 端 饕 方 如 果 不 願 意 成 立 讖 的 

話，我認爲我們也無法珐迨他們採R某種行動。但 

是，三國決讖草集正是要強迫他們採取一種決定 

一而這《决定,我剛镌巳經說通，和目前所審讖 

的問題毫無閼係。 

七 八 ， 我 想 M r . Hoppenot —定會同意:任何問 

題如果耍由與該問題無閼的人來吿訴有閼方面應該 

採驭甚/@行動寧解决，這一定是非常困難的。如 

何，决 -間題是喻闢國家自己主權範菌以內的事，是 

他們自己的事。 

七 九 . M r . O R T E G A MASSON(智利）：本代表 

【<9耍S明：本代表蘭認爲我in很應該接受蘇聯代表 

Mr. Vyshinsky所提的建璣，因爲這個建讖可以使我 

們有機會就,天下午會譏中所發現的這個間題的新 

的方面與本國政府磋商。 

八O.智利代表圃在未與本闞政府再行磋商之 

前，對暹整悃問題不1g作一剩哳。因爲這個理由， 

我們認爲很應該將這偭决議草案延期表決。但是， 

我m不贊或道确決譏案應該無定期延緩表決，lit至 

爭邋進方成立譏爲 ik,我以上所說、的薪，目的在 

於句主席«明，智利代表圃希望有比較多的時間來 

和本國政府磋商。 

八一. 主席：我在^有請下面一位發言人一 

法蘭西代表一铱言以前，須備向智利代表指出， 

至少據孜W知，蘇I*代表上一夾發言時是提讖安全 

理,會今天晚上不荽舉行表決。上星期五理事會舉 

行會瀵诗，曾定明H舉兩次會議。因此我本人要 

提瀵理事^明天應該舉行這兩次會讒，並設法舉行 

表決。 

八二. Mr. HOPPENOT (法蘭西）：我弒想向 

Mr Vyshinsky捎出：我們在通去兩個月內所趣到的 

辯論並不!&使我捫栢@有豳方面彼此之間有意討論 

這偭問題。一方面，我們知道以色列曾發動工事， 

而另一方fi我H又有敍ïijffi的控訴。敍利iS控訴的 

結果，GeueraTBennike命令停lk工事。我想敍利亜 

方面巳铤完全满意了。 ，^1印象是：敍利S不會顔 

意就以色列可杏進行工一問題，與以色列à接淡 

钊。Mr. Vyshinsky #11有脚齄方可以不必由安全理 

事 會 由 G e n e r a l Bennike居閲便自行進行銥刳， 

我 認 爲 這 似 ^ ^ 望 。 

八三. 進一步說，依照Mr. Vyshinsky的意見, 

如果爭端S方不IS彼此同意的話，那麼第三方面並 

無勉強其癀§—種解决方案的濯利。但是，我的印 

象是停戰定中閼於這種情形所規定的整锢程序， 

目的也就是於！I*不铯彼此同意的佾形下採道種 

解決辦法，先由參謀長作一决定，最後其他辦法皆 

行不通時再由安全理事會作一决定。因此，可能在 

許多情形之下，安全理事會一或第一歩General 

Bennike —完全有權規定由雙方實行某種決定，或 

採某種行敷，而雙方對此不一定要有a譏。目前 

的間題可能是這一種愤形，伹是也不一定躭是道一 

種情形。 

八四. 主席剛攙說：Mr. Vyshinsky ， 們 今 天 

不要舉行表决。事實上，Mr Vyshinsky的意思比這 

還要深遠。Mr. Vyshinsky是請我們在幾天之內,或 

幾星期之內，不要舉行表決。事货上Mr. Vyshinsky 

決不會睽定在一夜之間,在十二小時或十八小時之 

內，爭端雙方便可以官佈巳經達成協讖。 

八 S . Mr. Charles MALIK(黎巴嫩）：我想出一 

兩點意見。 

八六. 法蘭西代表問及敍利ffi和以色列怎樣能 

夠就這悃爭通共同^商，或是è到铋讖，或得不到 

協議。閼於這一點，我想說下面這一句薪:Jél色列 

代表現在坐在安全理事會議席的一孅，敍利SS代表 

坐在另一JS,而General Bennike刖坐在他們中間。 

钱利£代表和以色列代表之閱的距離的確很遠。但 

是，這個距離可以由General Bennike來居閲溝通， 

而可以運用的溝通機構，就是停戦事宜泯合委R 

會。 

八七. 因此我們對法蘭西代表所提出的問題可 

以有一個簡軍的答案：就是，截至目前爲lk, 於 

這一個爭攞還变有用到停戰事宜混合委員會。顯然 

的，我們應該汆利用這個委員會。以色判、敍利ffi 

和General Bennike通去曾在停敏事宜 f l合委員食 

褢衬譫通許多間題。目前並沒有甚麼理由不能就現 

在道一偭爭镟會商，探討有無可能達成tft琅。S等 

到 們 铤 過 巳 有 的 機 構 一 " 敏 事 宜 Î 1 合 委 員 

會一待不到a譏之後，安全理事會饞可以考fi其 
他的步驟。 

八八. 8 8 於 這 一 點 ， 我 想 出 一 見 一 

這 一 點 法 蘭 西 代 表 羝 略 , 到 。 這 一 點 就 由 安 
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全理事f來勉途爭端雙方或任何雙方面接受逮反停 

戰铋定的辦法，這一種權力是有限制的。顯然地，連 

安全理事會也沒有這一種ffi力。第一，安全理事會 

羝^促進爭嫱鹱方都^夠接受的解決方案。第二， 

安全理事會在得不到解決方案的時候，羝^在停戰 

協定範a之內，採&行動。在变有得到有閼雙方的 

同意之前，連安全理事會都不詭使停戰協定有任何 

- 改 變 。 

八九.我提出這些一般的意見，因爲我認爲這 

和目前討論的問題有閼係。 

九o .至於理事會今後應該採奴的預序，我詆 

耸因爲今天下午曾有這麽許多新因素提出，而原來 

提出决議案的三國自己提出的修正案也是今天下午 

饞提出的，同時整個問題也可^有進一步的磋商;那 

麽最合理的辦法當然是理事會應延至明天苒開會， 

看看明天的愔形如何。顯然的，我們今晚不能對這 

個項目作一決定。因此我們不如镶上述的磋商繼績 

進行，等理事會明天開會時再說。我們大家都可以 

希望癟吿這一種磋商可能有結果，而明天理事會也 

可以像主席所建讖的採驭行動。無論如何，我們今 

天無法採取行動。 

九一. 因此我建讖一如果須由我提出m序上 

的動讖，我可以動譏理事會立卽延會。《是我認爲 

無缜提出此種建議，因爲主席鑒於整個情勢的演變， 

可以自巳宣佈延會一目前顯然應該採取的辦法 

就是本^會讅應立刻延會，使理事會"^以靜觀明日 

有無成立锒讖的可能。我的意見是：到了明天如果 

還浼有锒譏，那麽蘇聯代表的動議饞可以提出來表 

決。我想我們大家應該對這個問題多有一個機會來 

考慮，多有一個機會就這些演變情形彼此磋商，m 

智利代表一可能尙有其他代表~&可以向本阈 

政府請示。我想這個事情等到明天再辦理，使我們 

大家可以有上述的種種機會，這是很公平的。 

九二. 主席：我要提讃黎巴嫩代表注意：mm 

瀵這衣會璣延會，和正式翳璣延會，這二者之間差 

別很大。如果他正式劻瀵延畲，這個動議必須立卽 

提出表決。如果他不是正式勖議延會，那麽我的猜 

求發霱人名軍上還有三位代表要說話。 

九三. Mr. Charles M A L I K (黎巴嫩）：我凝對 

相信，S件事如果完全聽61主席決定，以主席高明 

的判新力，一定可以®理妥善。我並â有提出正式 

提案。我深僂到了逋當的時候，主席自5會宣佈延 

會。 

九四. 主鹿:那麽，根據我高明的4N断力,我 

現在請蘇《W:表發言。 

九五. Mr. VYSHINSKY (藓維埃社會主義共和 

國聯盟）：我對主席高明的指示自然是非常满意。我 

剛 饞 對 M r Hoppenot的間題提出答覆,祇指出解决 

所有各種懇案的一個辦法——自我們看來，這是最 

適當的辦法，就是由有閼方面直接談判。這是蘇聯 

對於所有爭執間題的原則上的立場。但是，這當然 

祇是各種可能方法中的一種而巳。 

九六. 我和其他代表一樣，也注意到停戰協定 

第七條和第八條。這兩條规定於必耍時可以利用停 

戦 事 宜 ® 合 委 員 會 之 協 助 。 黎 巴 嫩 代 表 M r Malik 

的言論和本人對目前情形的看法，完全符合。我並 

不認爲黎巴嫩代表對目前情形的了解和本人的了解 

有甚®矛盾之麁。有閼方面可能會選擇第七條中所 

述的辦法。這是他們的事。我對Mr Hoppenot的答 

覆，事實上也就是聲明這一點。 

九七. 至於將修正決議草案〔S/3151/Rev.l〕延 

期表决的鬨铤，我把這個周題以一種很廣泛的方式 

提出，並不限於提議該草案之表決自今天延至明 

天。我黉成將這個決讖草案延期表决，但是，此外 

我還要再進一歩。第一，我露爲三圃决讖挲案和目 

前所討諭的两題根本毫無關係。道個決讖草案中最 

主要的一段是第九段。第九段中提讖參謀長"•••••• 

採取其所IS爲適當之步驟以實施調解，同時顴及爲 

̶般通利起見，以公平有秩序之方法發展有關之天 

然資源"。 

九八. 我敢斷言我們如果對這個閬題採取公平 

的看法，一定會認爲這一段裹所說是一個非常重要 

的大规模訐割，範園非常廣。因耸這一段裹所說的 

並不祇是就運河的問題在S方之間調解而已。這一 

段裹所說的垦要採取某種行動,爲一般顧利起見,發 

展有關的天然資源。 

九九，主席和理事會內各位代表一定都同意這 

個非常重大的計劃。我們如果在這裏建讖發動 

這一種計割，那麽我說要於目前對這偭决讖草案加 

以表决是不可能的。這偭決讖草集目前不能提出表 

决，因爲誰都不能說他反對爲一般顧利起見，以具 

正公平有秩序的方法發&有闞之天然資源。但是， 

反遇來說，我們說了這一句話，事實上對於其正有 

脚的間題，也就是我們現在所審識的問題,還是筝 

於一旬話也沒有譴。因此,這個間題和我們目前所 
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討論的敍利茧的控訴所引起的爭通，並無任何闕 

係。 

- o o . 這 捆 決 譏 草 案 之 内 ， 除 掉 第 九 段 ， 和 

與第九段有關述的第十段，以及若干次耍之點外， 

整 佣 ‧ 可 謂 毫 無 內 容 。 

- o - . 因 此 我 說 ， 我 們 不 能 對 這 個 決 讖 草 案 

進行表决。我們如果一定要對第九段所提的閬題作 

—決定，便必須考慮許許多多極其重耍的經濟步 

驟。對於這摑蔺題，我們現在還不能作一答瑰。因 

此，我們對於這一段必須投反對褢。這也就是我們 

能 提 出 來 的 唯 一 合 鹋 覆 。 

̶ o 二 . 至 於 這 一 段 中 所 述 的 調 解 問 題 ， • 

議這摑問題應該由有閼方面自行決定。有豳方面如 

果願意的話，也可以利用停戰事宜泯合委員會之協 

助來進行調解。 

̶〇三.因此，我的提議並不是將這個決讖草 

案 延 期 至 明 天 或 畢 後 天 來 表 決 。 我 譲 將 這 個 決 

議草窠根本延钹表決，因爲這個决蕺草案與我們所 

討論的問題無闞。如果還有其他的決議草集提出的 

W~"*們刻有黎巴嫩的決議草案〔S/3152〕，可能 

還有其他草粜一我m可以將它們提出表决。如果 

有人對這些決譏草案提出修正案，我們也應該討論 

這些修正案。但是這一個三國提出的決譏草集朋與 

目前所訪論的甩題毫無閼係。 

— 〇 四 . M r . Malik巳經指出:這個決議草案前 

文第一段"覆按",第二段"瘻及"，正文第一段"瘵悉" 

—九五三年九月二十三日决議集，以下各段則《贊 

同 此 項 行 動 " ， " 孭 按 " , 明 " " 察 悉 " " 責 成 " , 再 " 貴 

成"，最後朋"授權"闢係赏局不但注意調解的問題， 

而且遼注意到"爲一般鼷利起見"，在這整偭展域發 

虽有閼天然資菔的可能性。 

̶OÏ.坦 白 地 說 ， 我 不 顔 從 事 這 種 工 作 。 我 

認爲凡是^：閼題抱誠懇旗度的人都不能對這捆提 

荬投贊成禀。顯热，這一段的目的不過是睫便說幾 

句話而已，所說的話自我看來和我們目'前所封論的 

問題，也就是運河、水力發竈站和非武装地瑭的PU 

題，都毫無閼係。這一段所提出的問題县性«完全 

不同的問題，而且本身县一個世界性的範圜甚康的 

重要閬題。 

一 O 六 . 因 此 • 議 不 要 將 這 個 決 議 草 提 出 

表决。我建譏延期畢行表决，以便第一,使我們對第 

九段中所說的重要問題可以進一歩考 j t̶^家可 

以看得淸楚我並不否認第九段中所說两題之重耍； 

第二，使有閼各方可以有機會直接或搽由停敏事宜 

混合委員會在Genaal Bennike铋助之下求得協讒， 

或是利用此外另一種可能辦法，就是對我們目前繮 

—個爭端應如何解決的辦法，求得議。我謹提出 

這個建讖。 

一 O 七 . M r BOKHARI (B基斯坦）：這一次會 

讖收褸很豊富，在#議中會提出許多新的考慮，我 

們希望^加以仔細思考。我現在依據議事規JU第三 

十三條，正式提議這一次會讖延會，於明晨十一時 

再開會。 

- O A . 主 席 ： 依 據 讒 事 M M 第 三 十 三 條 ， m 

於延會的動讖應不搽辯論立節表決。我因此將這偭 

動議提出表決。 

當搔舉行舉手表決。 

赞成者:智利、中國、哥侖比亜、丹麥、法蘭西、黎 

巴嫩、巴基斯坦、蘇維埃瓧會主義共和國聯盟、大不 

列顦及北，蘭聯合王國、美'利堅会尜阖。 

反對者：無。 

棄權者：希臘《 

該動m»十菓對零翻，棄權者一。 

̶o九，̶*席：我們雖然巳經決定延會至明天 

早 上 ， 我 還 是 應 該 提 醒 安 全 理 事 會 * 代 表 我 們 縣 

曾决定明天舉行會議兩次。 

(午後五時四十分散會。） 
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